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文娱新闻 A31

张伟平昨日发声明收回对周冬雨、倪妮等12名艺人的管辖权

和张艺谋“离婚”事件除了争财产
现在开始争“孩子抚养权”

我才是孩子的亲妈
他充其量就是个助产士

一对正在闹离婚的夫
妻，除了财产之外，还有什么
是焦点？孩子！昨日上午9
时，北京新画面影业公司发
出律师声明，收回对周冬雨、
窦骁、倪妮等12名艺人的管
辖权，禁止他们未经新画面
公司允许，私自进行一切商
业活动，包括拍片。网友随
即调侃，张伟平和张艺谋“离
婚”之战进入了争孩子抚养
权阶段。声明一出，记者第
一时间对话了张伟平，“我才
是孩子的亲生父母，因为《金
陵十三钗》是新画面公司独
立投资的，他，张艺谋就是个
助产士”。

“张艺谋工作室就是个
非法公司，管理这些艺人的
经纪人无任何资质。这些孩
子是和新画面签约的，我为
他们配备了专业的经纪团
队。”张伟平解释发律师声明
的原因。说这些话的时候，
他非常坚定。在他的心里，
已经暗下决心：不看账本、不
看剧本的时代已过。吃一
堑，长一智，王中军的华谊模
式是对的。

关于12名艺人
张艺谋工作室是非法公司

记者：上午新画面发了一个声明，收
回对周冬雨等12名艺人的管辖权，起因
是什么？

张伟平：因为我一直忙着《十三钗》
的事情，演员这事我就没管。现在《十
三钗》这件事情忙得差不多了，我就发
现了很多问题，包括经纪人的专业
性。现在这个经纪人，没有新画面的
书面授权，这就是不正常的。因为 12
名签约演员是属于新画面公司的，而
且新画面是唯一合法的经营管理公
司，《十三钗》是新画面公司投拍的，捧
出来的他们。另外，经纪人是要有上
岗证的，是需要培训的，他们这属于无
证上岗。没有证书，管理这 12 名演员，
这不是误人子弟吗？

记者：那当初为什么没有管？
张伟平：因为当初就比较忙，再者你

也知道我和张艺谋合作的形式，我从来
不问这些事。其实张艺谋工作室是根本
没有在工商局认证注册的公司，可以说
是非法经营的一个公司，没有任何法律
效应，是个皮包公司。这 12 名演员，其
实都是跟新画面公司签约的，跟张艺谋
工作室没有任何关系。

记者：据说当时签约时，签的就是张
艺谋工作室？

张伟平：没有的事儿，从来没签过张
艺谋工作室。当时签的就是新画面公
司，是新画面公司盖的公章。张艺谋工
作室是一个没有在工商局注册的、不合
法的公司。我当时因为太忙了，所以根
本没时间。现在我有时间了，我觉得有
必要通过法律手段收回这 12 名演员的
经营管理权，同时会给他们提供专业的，
起码是有上岗认证的经纪人团队，这样
也有利于这些艺人将来的发展，是负责
任的。

我到今天都找不到张艺谋
记者：那你发律师声明之前，有和张

艺谋他们沟通过吗？
张伟平：我到今天都找不到张艺谋，

之前我想找他说一下这事情，什么事我
们哥儿俩一说不就完了，但是现在我找
不到他，所以没办法才发律师函。有什
么事不能当面说啊，你又没做什么亏心
事，干吗和我躲猫猫啊？

其实我想找到张艺谋，咱以前的事
就翻篇了，把现在存在的问题解决一
下。首先，把经纪人这个问题解决
了，我们对艺人要负责任，他们连上
岗证都没有，而且就他们两个人也管
理不了这 12 名演员，忙不过来。其
次，他们当时签这些演员，其实没有
跟我商量过。当时有跟我说过，以新
画面的名义签这 12 名演员，我同意
了，后来这些演员的管理事宜，张艺谋
从来没有和我说过，也没和我商量过。
其实我们双方一沟通，把这 12名演员收
回来就可以了。新画面聘请一个专业的
管理团队，对艺人们负责任。但是现在
找不到人，包括给经纪人发律师函，也是
不接电话，最后我们也是通过律师函的
形式进行沟通。

关于恩怨：沉默不是金
记者：为何要站出来说这场恩怨？
张伟平：对。我一直忍着，以为沉默

是金，后来沉默不是金，发现满城风雨，知
情人都出来了，一看全是谎言。我觉得沉
默和金没有任何关系，要么心虚，不敢出
来说，要不心虚，你出来说吧。中国有句
话：“有理走遍天下”，我没什么心虚的，为
什么不出来说说？人和动物的区别是：人
是有情感的，是真情实意的，不能这么见
利忘义。

记者：有没有看过网友对你们分手的
评论，女人啥的？

张伟平：都看了，说什么的都有，我说
没有你都不信。坦率说，金球奖是好莱
坞制片人制，金球的提名是影片提名，
既不是导演提名，也不是男女主演提
名，所以他们应该专业一点。我觉得即
便演员不专业，张艺谋也应该专业，他
应该知道那个奖和导演和演员没有任
何关系，在好莱坞就是制片人去。你看
好莱坞奥斯卡影片提名有导演什么事
吗？当时我作为唯一的制片人，带着演
员去，有什么不正常吗？所以我就是一
笑，根本没把它当回事。

记者：之前传言说你把房子都抵掉
了，你现在住在哪儿？

张伟平：那都是传言，最开始的时候
可能会这样。我那时候一下赔了1800万，
当时什么都没说。小刚说中国没大师，那
大师和我有什么关系？

记者：现在你和张艺谋是不是就像争
孩子一样？

张伟平：他没资格，没有可比性。我
是孩子的亲生父母，他充其量就是个助
产士。

关于上市？那是骗股民
记者：有人说新画面不和张艺谋合作了，

就要倒闭了。
张伟平：你看是这样吗？当初新画面投

资的时候，中国观众有几个知道导演是干什
么的，连我都不知道，大家就知道刘晓庆、姜
文，这些银幕上的人。还不是电影的宣传和
营销，大家才慢慢知道有导演。

记者：新画面将来的路线？
张伟平：现在能告诉你的是，将来新画面

会拍电影，会走国际化路线，我们有着16年拍
摄电影的经验，给我们提供了很多的机遇。
当时《十三钗》的国际发行，我们请了全世界
最好的发行团队，最后惨败的原因，好莱坞同
行都清楚，新画面根本没有插手国际发行，他
们也想发好，但东西不灵，东西太软。

记者：有没有想走华谊对冯小刚的路？
张伟平：其实他们这条路是对的，好莱坞

其实就是这样的。但当初和张艺谋下不去
手，张不开口，我不是那种人。他当时电影没
投资了，我说要签一合同，太不仗义了，有点
趁人之危的意思。既然当初是处于哥们儿帮
忙，我觉得今天电影不能这么做了。你说互
相帮忙了半天，日久见人心，别说人心了，现
在连人影都见不着了。你还不长点记性吗？

记者：新画面会上市吗？
张伟平：我要上市，2002年就上了。（为什

么不上？）我一年就拍一部电影，这是上市还
是上吊啊，这不是骗股民吗，这种睡不着觉的
事我从来不干。 大方芳倪妮倪妮


